

—関連施設だより—

地域医療支援病院としての府中恵仁会病院の取り組み

立澤 孝幸

医療法人社団恵仁会府中恵仁会病院

Fuchu-Keijinkai Hospital as a Community Healthcare Support Center

Takayuki Tachizawa

Fuchu-Keijinkai Hospital

府中恵仁会病院は1955年に中河原病院として開設された後、業務の拡大とともに武藏府中病院を経て、1981年より府中恵仁会病院と名称変更され、今年で創設63年を迎える地域医療支援病院です。病床数は一般床151床、地域包括ケア病床34床、回復期リハビリテーション病棟32床の計217床です。2006年にはなごみ訪問看護ステーション、2007年には366リハビリテーション病院（58床）を開設、2010年には心臓血管病センター、脳卒中センター、東京UAEセンター、2012年には消化器病センターを開設、同年東京都CCUネットワークに加盟し、2016年には血管内治療を特色とした調布keijinkaiクリニック（10床）を開設しております。現在の診療科は循環器内科、消化器内科、脳神経内科、整形外科、脳神経外科、消化器外科、麻酔科、放射線科、リハビリテーション科に加え、糖尿病内科、呼吸器内科、泌尿器科、婦人科、形成外科、心臓血管外科でも非常勤医による外来診療を行っております。

現在、地域医療支援病院として24時間365日の救急診療体制をとっており、2次救急を中心に年間約5,000例の救急搬送を収容しており、日本医科大学多摩永山病院、都立多摩総合医療センター、武藏野赤十字病院、榎原記念病院などの3次救急医療機関と連携することで安全安心な医療を心がけております。



連絡先：立澤孝幸 〒183-8507 東京都府中市住吉町5丁目21番1号

URL : <http://www.fuchu-keijinkai.or.jp/>

E-mail : t_tachizawa@fuchu-keijinkai.or.jp

平成 27 年～29 年手術数統計

診療科	手術		
	平成 27 年	平成 28 年	平成 29 年
消化器内科	208	227	233
循環器内科	337	287	310
外科	371	311	318
整形外科	439	492	620
脳神経外科	178	171	200
脳神経内科			
放射線科	252	96	
一般内科			
健診			
総計	1,785	1,584	1,681

現在、当院の日本医大出身者は理事長の布施喜八（1959 年卒（第二内科））を筆頭に私が 1980 年卒、副院長の福地孝明（1985 年埼玉医大卒、日本医大神経内科医局）の 2 名ですが、調布 keijinkai クリニックの瀧康紀（子宮筋腫に対する子宮動脈塞栓術（UAE）は 3,400 症例を超える日本有数の手術件数）も 1986 年の日本医大卒（慶應義塾大学放射線科）です。さらに脳神経外科、神経内科、消化器外科には非常勤で数名の日本医大卒の医師が勤務してくれています。今後はさらに日本医大との連携を深め、充実した医療を地域に提供していきたいと考えております。

私自身は 1980 年に日本医大を卒業後、東京労災病院脳神経外科杉浦和朗先生の医局に入局いたしました。当時、東京労災病院の名誉院長であった近藤俊四郎先生は日本医大の脳神経外科の初代の教授（斎藤 溪先生が主宰していた第二外科の客員教授）であり、近代の脳神経外科の礎となった Harvey W. Cushing, Walter E. Dandy の両先生に直接師事した数少ない日本人の一人で、カンファランスや病棟回診など多くの局面において薫陶を授かったことは私の脳神経外科医としての誇りの一つです。その後、日本医大の派遣病院である山形県北村山公立病院、栃木県県南総合病院を経て、1998 年より東京労災病院の脳神経外科部長、2008 年より関東労災病院の脳神経外科部長を経て本年 4 月より当院院長として着任いたしました。したがいまして、卒業後一貫して学外から母校を眺めてまいりました。現在、関東労災病院脳神経外科部長は杉山 誠（福島県立医大卒、日本医大脳神経外科医局）が継いでくれており、私も週に 1 回水曜日の午後に術後の患者様のフォローを中心に関東労災病院にて外来診療を行っております。

また、京都大学原子炉実験所の共同利用研究として 10 年ほど前より開始した「悪性神経膠腫に対するホウ素中性子捕捉療法（BNCT）」を公益財団法人ルイパスツール医学研究センター文理融合型先端医科学研究室長の高垣雅緒博士および大阪医大の宮武伸一先生にご協力いただき、適応症例には治療を行っております。悪性神経膠腫と診断され、標準治療ではなく BNCT を希望されている方、あるいは不幸にして（大多数の方はそうなのですが）再発してしまった患者様で BNCT をご希望の方がいらっしゃった場合には恵仁会病院あるいは関東労災病院脳神経外科にてご相談を受け付けておりますので、ご連絡ください。

当院は小規模ながら地域医療支援病院として、地域住民に選ばれる病院を目指し病院一丸となって取り組んでおります。日本医大関係者で地域医療に貢献したいと考えている方がいらっしゃいましたら、是非ご連絡ください。

（受付：2018 年 8 月 31 日）